



Tout n'est pas langage.

Revue du Champ lacanien n° 1.

Quel est le sens de cette réalisation ?

Il existe beaucoup de revues, et, quelles se réclament de Lacan ou non, toutes se réfèrent à Freud. À quelles nécessités répondent-elles dans notre monde ?

Relisant la correspondance de Freud avec Ferenczi, on ne peut manquer de s'étonner de l'importance que Freud accordait à ses revues au point d'y sacrifier une énergie et des sommes considérables. Voici ce qu'il écrit le 24 avril 1932 : « Je ne partage pas votre jugement concernant la nullité de la majeure partie de la littérature psychanalytique, bien que je partage largement vos vues critiques. Sans ces ruminations, ces retours sous forme d'innombrables modifications, l'assimilation du matériel ne pourrait se faire. Car je ne crois pas que, pour notre nourriture, des pilules nutritives concentrées puissent jamais nous satisfaire. » Il me semble qu'il nous faut pleinement tenir compte de cet avis. Un brassage est nécessaire, la psychanalyse ne peut se contenter de ses textes de référence. Il lui faut le point de vue des psychanalystes dans leur époque.

Lacan a défini ce qui nous sert de boussole, le Champ lacanien ou comment les jouissances trouvent à se répartir face à la mondialisation unifiante, champ différent du champ freudien certes, mais fondé sur lui, jamais sans lui ; au-delà du mythe oedipien, mais pas sans. Dans notre monde où tout devient affaire de spécialistes, au spectre de plus en plus pointu, il est essentiel avec Lacan de maintenir la cohésion de tous les efforts de pensée, la curiosité dans les domaines les plus variés, faute de quoi c'est non seulement le réexamen constant de la doctrine qui disparaît mais aussi à terme la pratique elle-même.

Sommaire

- ▶ Liminaire, Jean-Jacques Gorog
- ▶ Champ lacanien, Colette Soler

Tout n'est pas langage

- ▶ Présentation, Brigitte Hatat
- ▶ Corps et langage, Bernard Nominé
- ▶ L'holophrase, repère de diagnostic ? Barbara Bonneau
- ▶ Du point de capiton à l'orientation de la jouissance, Luis Izcovich
- ▶ Les ciseaux de l'hystérique, Jacques Adam
- ▶ « L'anthropie lacanienne », Claudette Damas
- ▶ De la fécondité du champ lacanien, Marc Strauss
- ▶ Le saint et le capitalisme, Colette Soler

- ▶ Oser, avec l'impossible, Anne Lopez
- ▶ Une leçon de maïeutique lacanienne, Claude Léger

Entre Champs

- ▶ Présentation, Maria-Luiza Delleur
- ▶ Outre-Manche, Interview de Darian Leader par Colette Chouraqui-Sepel
- ▶ Le Cap de Bonne-Espérance : lire Jean Cocteau, Marie Jejcic

Clinique

- ▶ Éléments de clinique différentielle chez l'enfant, Patrick Barillot
- ▶ Avoir l'air, Martine Menès
- ▶ « Il faut que je le lui dise... », Colette Chouraqui-Sepel

Lacan dans la langue de Freud

- ▶ Présentation, Patricia Dahan
- ▶ La Versagung, Claire Christien-Prouet

Inédit

- ▶ La "Pièce de Théâtre" dans "Hamlet", Otto Rank, traduit pour la revue par Karin Adler et Trudi Moreau

Lectures

- ▶ « Etre sans destin », de Imre Kertész par Louis Soler
- ▶ « Le Neutre » de Roland Barthes, par Stéphane Habib
- ▶ « A quelle heure passe le train... » de J. Oury et M. Depussé, par Françoise Gorog
- ▶ « Ce que Lacan disait des femmes » de Colette Soler par Marie Jejcic

©http://www.champlacanianfrance.net/article.php3?id_article=107